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Bénévoles 
 

 

Pour accueillir les requ®rants dôasile du Centre d'Enregistrement et de Proc®dure (CEP) ¨ Vallorbe 

pendant leurs heures de libert®, lôAssociation ARAVOH a pu compter sur la collaboration des 

bénévoles suivants : 
 
 

 Bénévoles « Accueil » :              Co-responsables :  Anne PETIT et  Sylvie LERESCHE 
 

AYDIN Fatma De MONTMOLLIN Lise MAILLEFER Edith 

BATISTA Carla FIGUEIRA Yolanda MAGNENAT Line-Claude 

BERNASCONI Luciano GAUTSCHY Anne-Marie MAGNENAT Claude  

BETSCHEN  Christiane GEORGE Yvonne MANDRY Lise 

BEYER Gudrun GFELLER René MELI Laura 

BLANCHARD Paul GOLAY François MWANDIGUI Arnold  

BLANCHONG Brigitte GOY Annie NICOLE Christine 

BLASER Laurence HEIM Martine PEREVERZEVA Anna 

BLOCH Isabelle HELLER Pierre-Olivier PETIT Anne 

BOLLIGER Claude HUDE Antoine PIGUET Michel 

BOURGEOIS Benjamin JEANMONOD Jocelyne POLICE Alain 

BOURGEOIS Marthe KANYUKA Christopher QUINNEZ Marie-Christine 

BOURGEOIS Patricia KOLLY Jessica ROCHAT Nicole 

BOURGEOIS Jean-Pierre KOSZKO Dorota ROCHAT Séverine 

BOURGEOIS Yvette KRAMER Monique RUSS Marika 

BULIA Téo et époux KUPA Laszlo VALET Suzanne 

CANDAUX Marlyse LAMBERCIER Maruska VANOLLI Anne 

CEPEDA Claudio LERESCHE Sylvie VIBERT Catherine 

COUTAZ Edith LOEFFEL Lourdes WEISS Robert 
COZIAN Alain MAILLEFER Cécile  

COZIAN Noëlle MAILLEFER René  
 

 Bénévoles « Atelier -Enfants » :           Responsable :  Lyne GASSER 

DESPONT GRAF Valérie MARSCIA Sylvana 

DIAZ Patricia POLICE Martine 

GAGGINI Sylvie RAVELOMANITRA Michelle 

LAMBERCIER Maruska TROILO Christine 

LAVANCHY Laurence VALET Suzanne 

MARTINIS Géraldine WERRO Denise 
  

Bénévoles « Atelier-Femmes »                                         Responsable :  Marika RUSS 

BETSCHEN Christiane GAUTSCHY Anne-Marie 

BEYER Gudrun RUSS Marika 

FAVRE Martha VIBERT Catherine 
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Bénévoles « Atelier -Bijoux » :           Responsable :  Sylvie PERRENOUD 

ALLENSPACH Daniela MULLER Sarah 

HANGARTNER Isabelle PERRENOUD Sylvie 

MEYLAN Lalaimée   
 

Bénévoles « Visites Culturelles » :           Responsable :  Etienne ROULET 

BOLLIGER Claude LERESCHE Jacqueline 

BRELAZ Marianne MARIACHER Esther 

COMBE Jean ROULET Etienne 

FISHMAN Ygal  

 

Bénévoles « Internet Corner » :            Responsable :  Marika RUSS 

BERNASCONI Luciano FAVRE Martha 

BETSCHEN Christiane HELLER Pierre-Olivier 

BEYER Gudrun WEISS Robert 

BLANCHARD Paul  

 

Bénévoles « Groupe Taxi » :                                            Responsable :  Yvette FISHMAN  

CAMPICHE CHAPATTE Hélène GIRARD Lise  

COUCHEPIN Anne-Marie GIRARD Jean-Paul 

CUFF Lorretta HORGER Jean-Paul 

GAILLARD Claire-Lise MERCIER Bernard 

 

 

 

 

 

Bénévoles  « GADeM»           Responsable : L.-C. MAGNENAT  

BOLLIGER Claude DUSS Evelyne 

BOURGEOIS Yvette JAILLET Françoise 

BUCHILLY Muriel  MAILLEFER Marlène 

CEVEY Roland (Léon) MAGNENAT Line-Claude 

CHEZEAUX Mary-Claude PANCHAUD Antoinette 

COVAREL Marie-Catherine QUINNEZ Marie-Christine 

DE MONTMOLLIN Lise SIRAK Mussie 
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Comité 

 

          
       Equipe du comité 

 

      Fonctions de l'équipe du comité 

 

Yvette FISHMAN  
Présidente 

  Esther MARIACHER  

  Répondante stagiaires 

Marika RUSS 
Atelier-Femmes / Internet  

   

Etienne ROULET  
Vice-président et 

secrétaire 

  Alain POLICE  
  Trésorier 

 Anne PETIT  
 Co-responsable accueil 

   

Danilo GAY  
Info et recherche de 

fonds 

   Line-Claude 

MAGNENAT  

   Animatrice 

  Sylvie LERESCHE 
  Co-responsable accueil 
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      Membres dôhonneur 

         Présidents ou fondateurs 

 

 

 

 

Christiane MATHYS  
L'une des membres fondateurs 

Présidente 2000 à 2009 

 

 

 

Daniel ROCHAT                                        
L'un des membres fondateurs 

 

 

 

Yvette BOURGEOIS 
L'une des membres fondateurs 

Présidente 2009 à 2015 

 

 
 

Jacques-André GALLAND  
(Huguette GALLAND était 

L'une des membres fondateurs et  

Jacques-André a pris la relève  de 

 2002 à 2015)     
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Aumôniers 
 
 

 

 

 
 

Antoinette STEINER 

Eglise Protestante 

Marie-Laure De PREUX 

     Eglise Catholique  

    
Pierre-Olivier HELLER  

Eglise Protestante 
 

   Dominique VOINÇON 

      Eglise Catholique 

  
            
                                                                               

 

 

 

 

 
                                 

 

 

 

 

 

        

     Lyne GASSER, diacre 
     Responsable de l'Atelier-Enfants au CEP 
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Rapport de la présidente 
 

Avant-propos 

Le sort du CEP (Centre d'Enregistrement et Procédure) dont les autorités fédérales discutent 

depuis 2015 a enfin été scellé et signé le 13 juin 2018 par une convention entre la Commune, le 

Canton et la Confédération.  

La convention prendra effet le 1
er
 mars 2019. Dans le cadre de la procédure d'asile dite accélérée, 

votée en 2016, le CEP changera d'affectation et devient un CFA (Centre Fédéral d'Asile) sans 

procédure. Il conservera sa capacité d'accueil actuelle, soit 250 places d'hébergement au 

maximum.  

Suite à une décision du Conseil Fédéral d'accepter la venue en Suisse de réfugiés dans le cadre 

d'un programme de réinstallation du HCR, l'article 4 de la convention précise que le CFA de 

Vallorbe jouera un rôle prépondérant lors de leur premier accueil. Ces réfugiés seront par la suite 

dirigés vers des cantons, conformément à la pratique usuelle.  

Il est prévu que 700 réfugiés syriens au bénéfice d'un permis B humanitaire arrivent en Suisse en 

2019 puis 1'000 autres en 2020 et que le 80% de ceux-ci, au minimum, passent par le CFA de 

Vallorbe. 

M. COSTANTINI, syndic de Vallorbe, s'est battu pour que le CEP ne devienne pas un Centre de 

renvois et que tous les efforts faits depuis une dizaine d'années ne tombent aux oubliettes. 

Autre conséquence : nous nôaurons plus ¨ faire appel au SAJE (Service dôAide Juridique aux 

Exilés) que nous soutenions et qui avait des juristes dans nos locaux. Dorénavant des juristes 

recrutés et rémunérés par la confédération seront installés dans tous les Centres. 

 

Assemblée Générale et Journée du Réfugié   

Quarante-huit personnes sont présentes, dont huit membres du comité (sur neuf). Le procès-

verbal de 2017 ainsi que les rapports statutaires de 2018 sont adoptés. 

Membres du comité en 2018 : 

Alain COZIAN jusqu'en juin 2018, Danilo GAY, Line-Claude MAGNENAT, Esther 

MARIACHER, Alain POLICE, Etienne ROULET et Yvette FISHMAN. 

 

Nouvelles élues, dès juin 2018 : Sylvie LERESCHE, Anne PETIT et Marika RUSS 

Nous prenons congé d'Alain COZIAN, membre du comité, et de son épouse Noëlle active dans 

notre groupe d'accueil, après dix années au sein d'ARAVOH. Ils s'en retournent dans leur 

Bretagne natale pour une retraite bien méritée qui se profile déjà comme bien remplie de 

projetsé 

Fatma AYDIN, avocate réfugiée kurde, témoigne devant l'Assemblée de son accueil à Vallorbe. 

Elle a obtenu son permis B et va reprendre des études en Suisse. 
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Repas canadien devant nos locaux          

 

 

Apr¯s un repas canadien partag® ¨ lôext®rieur du local, nous participons ¨ divers jeux 

empruntés ¨ la ludoth¯que dôEchallens et propos®s par Martha FAVRE. Cette ann®e les 

requ®rants sont moins nombreux ¨ la f°te du R®fugi®, côest le d®but du Ramadan. La majorit® 

de ceux qui assistent viennent de Géorgie et sont souvent en mauvaise santé ; quatre hommes 

arrivent en fauteuil roulant. 
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Séances de Comité 

Dix s®ances ont eu lieu chez lôun ou lôautre des membres, ¨ tour de r¹le. S®ance de : 

Janvier   
 

Nouvelle organisation et répartition dans notre comité :  

Marika RUSS assume la charge du groupe "Internet Corner", de la mise à jour de notre site, ainsi 

que du nouveau groupe (d¯s janvier 2018) de lôç Atelier-femmes » tous les premiers samedis de 

chaque mois. 

Line-Claude MAGNENAT prend en charge le groupe "GADeM", qui s'occupe du suivi scolaire 

de 6 jeunes érythréens habitant Vallorbe. 

Anne PETIT et Sylvie LERESCHE deviennent co-responsables des bénévoles "Accueil". 

Danilo GAY, à qui nous avons demandé de nous accompagner pour encore une année, diminue 

son activité tandis qu'Esther MARIACHER, qui collabore avec lui, lôaugmente. 

Pas de changement pour les trois autres : Etienne ROULET vice-président et secrétaire, Alain 

POLICE responsable des finances et Yvette FISHMAN présidente. 

Esther MARIACHER est allée à Rabat (Maroc) pour rencontrer et photographier des femmes 

réfugiées logées dans des appartements loués par l'association ARCOM, fondée par Emmanuel 

MBOLELA. Ses photos accompagnent les conférences que ce dernier fait en Suisse Romande  

(voir page 21). 

Rencontrons une candidate stagiaire Annick MARMY qui a obtenu un master en anthropologie, 

a passé six mois au Liban dans des camps de réfugiés et parle l'arabe, entre autres langues (voir 

page 22). Elle est engagée du 1
er
 avril au 31 août. 

 
Mars  

 

Le samedi 24 février 2018 à Fribourg, Etienne ROULET et moi-même participons à la journée 

de la Plateforme SCCFA (Société Civile dans les Centres Fédéraux d'Asile). Du fait que la 

Confédération construit et aménage les CFA définitifs, ce qui implique la prise de décisions de 

grande portée et de longue durée, il est très important de faire entendre la voix de la société civile 

dans l'arène politique. Cela permet d'assurer que les droits des requérants d'asile soient bien pris 

en compte. Ainsi, la SCCFA a pu dénoncer certains disfonctionnements tels que l'interdiction 

faite au requérants de disposer d'un téléphone portable dans les Centres. Celle-ci a donc été levée 

en mai 2017. 

Nous apprenons ®galement lôabandon du projet dôun Centre ¨ Dailly, sur la commune de Lavey-

les-Bains et isolé en montagne au-dessus de Morcles. 

Thème choisi pour la lettre semestrielle d'information et de demande de dons : l'odyssée 

d'Emmanuel MBOLELA et sa tournée 2018. 

 

Avril  

 

Mise en place des trois nouveaux membres du comité, avec leur cahier des charges.  

Le projet TOGO est en pleine activité, les conférences de Randolphe ATTAKE dans les écoles 

catholiques (des jeunes entre 15 et 17 ans) ont débuté après Pâques, ce qui représente 82 classes 

dans deux établissements (voir page 31). 

Marika RUSS a participé au Forum Plateforme Asile-Vaud, sur le thème « Intégrer les 

réfugiés », et a pris part à deux ateliers très intéressants. 
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Mai   
 

Nous constatons une démobilisation de nos bénévoles ; nos séances mensuelles sont moins 

suivies, nous avons de la peine à remplir les plannings de l'accueil, de nos groupes « Internet 

Corner è, des visites culturelles et de lôç Atelier-enfants » dans le CEP. Il est vrai qu'il y a 

nettement moins de requérants à Vallorbe et que ceux-ci sont plus souvent en train de manipuler 

leur portable que de rechercher les contacts. 

 

Juin 

    

Lors de la Journée du Réfugié, Danilo GAY est allé à Berne où 60 associations organisaient une 

marche dans la vieille ville ; à l'exception d'un très grand groupe d'Erythréens, le cortège était 

très mélangé et comptait beaucoup de jeunes. La même journée Etienne ROULET était au stand 

"Point d'Appui" devant l'Eglise St-Laurent, avec Amnesty, EPER et d'autres. 

Claude AMBLET aumônier catholique prend sa retraite tandis que Pierre-Olivier HELLER, 

aumônier protestant, va rejoindre le Centre Fédéral d'Asile (CFA) avec procédures de Boudry. 

Une nouvelle tournée de conférences avec E. MBOLELA est organisée pour le début 2019. 

Suite à la signature du 13 juin (voir l'avant-propos, page 8), une conférence de presse publique 

concernant l'avenir du CEP est tenue le 28 juin au Casino de Vallorbe. 

 

Août    

 

Selon une tradition ®tablie, nous r®pondons ¨ lôinvitation de nos amis Huguette et Jacques-André 

GALLAND à Jouvernaisinaz, au-dessus de Thonon, où nous sommes toujours très 

chaleureusement accueillis. Nous y tenons notre séance de fin août après la pause estivale, 

accompagn®s de nos conjoints. Le matin nous liquidons quelques points ¨ lôordre du jour. Apr¯s 

le délicieux repas mijoté par nos hôtes puis avec ces derniers et nos conjoints, nous reprenons 

nos échanges concernant la suite de notre action à Vallorbe. 

 

Septembre 

    

C'est le 6 septembre que s'est tenu le souper que nous offrons annuellement aux bénévoles. Une 

quarantaine de personnes étaient présentes. Merci à Yvette BOURGEOIS pour l'organisation du 

repas et à Line-Claude MAGNENAT pour l'animation. 

Afin de permettre à tous les bénévoles d'ARAVOH de connaître l'histoire de notre association 

depuis ses débuts jusqu'aux récentes décisions créant le nouveau CFA de Vallorbe, nous 

décidons de tenir des séances d'information qui atteindront 73 personnes au total. On en profitera 

pour annoncer l'arrivée en Suisse des 1700 réfugiés Syriens pour 2019 et 2020 (voir l'avant-

propos, page 8). 

Thème choisi pour la lettre de cet automne :  nos réflexions concernant la suite de l'interaction 

entre le CEP et notre accueil é 

 

Octobre 

  

Engagement d'une nouvelle stagiaire qui débutera en janvier 2019 : Zoé RICKLI, diplômée en 

sciences sociales de l'UNI de Genève. 

 

Mise en chantier des trois modules pour les séances d'information que nous avons prévues 

d'organiser en 2019 :  

- L'historique d'ARAVOH : de 1999 à 2015 d'abord, puis le passé récent de début 2016 à fin 

2018. 
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- l'information concernant la nouvelle loi d'asile, avec les descriptifs des divers organismes,     
 

- «Être bénévole» à ARAVOH, partage sur les valeurs d'ARAVOH (éthique et fonctionnement) 

qui aboutira à notre nouvelle charte. 

 

 

Novembre  
  

Les d®finitions de chacun des modules dôinformation sont finalisées et chaque groupe s'organise 

pour pr®senter son sujet au d®but 2019. Il est pr®vu quôune brochure r®sum®e des trois modules 

soit remise à chaque participant. 

Préparation de la fête de Noël à la Maison de Paroisse avec la collaboration des aumôniers du 

CEP de Vallorbe et du pasteur de Romainmôtier. 

 
Décembre  
   

En prévision du changement d'affectation du Centre, qui aura forcément des répercussions sur 

notre action, une lettre a été envoyée à nos 73 bénévoles leur proposant de s'inscrire à l'une des 

cinq « séances d'information » qui se tiendront du 30 mars au 4 avril 2019. Nous recherchons la 

participation de tous, afin d'obtenir une cohérence de groupe. 

Autre répercussion du changement dôaffectation qui concerne notre budget pour 2019 : le SAJE  

(Service Juridique) que nous soutenions à hauteur de CHF 30'000.- annuels, passera à CHF 

15'000.- pour couvrir les premiers mois de 2019. Ce sera le dernier versement étant donné que 

côest la Conf®d®ration qui, d¯s lors, r®mun¯rera les juristes. 

 

 

Réunions « multipartites »  

Cette année trois séances ont été tenues, auxquelles ont participé des représentants du CEP, de 

lôORS (soci®t® mandat®e pour assurer lôencadrement et lôh®bergement au CEP), de la 

Municipalité, des commerçants de Vallorbe, de TRAVYS (Compagnie de transports régionaux), 

des paroisses r®form®e, catholique et ®vang®lique, des partis politiques, de lôaum¹nerie et du 

SAJE. Ces séances ont été initiées et sont présidées par ARAVOH afin de permettre à chacune 

des parties de sôexprimer au sujet d'éventuels problèmes liés à la présence de requérants dans la 

cité, et de trouver ensemble des solutions. 

- Du 21 mars 

  

Nous faisons la connaissance de la nouvelle repr®sentante de lôORS, Catherine HUGUENIN, 

avec laquelle nous établissons une très bonne collaboration.  

Maurizio MICELI, le directeur du CEP, quitte Vallorbe pour prendre la direction du nouveau 

CFA avec procédures de Boudry, avec Sylvain CHAROTON comme adjoint.  

Bernard MARADAN reprend la fonction de directeur du CEP de Vallorbe jusqu'à fin février 

2019 avec Jérôme OBERSON comme adjoint. Il y a environ 140 requérants au CEP en ce 

moment. 

Le CFA de Boudry reprendra toutes les procédures et enregistrements et supervisera ceux de 

Vallorbe et Giffers (FR) ; un autre s'ouvrira plus tard à Genève. Celui des Verrières (NE) sera 

réservé aux « requérants récalcitrants ».  
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- Du 14 juin  

La direction du CEP nous annonce la conférence de presse prévue au Casino de Vallorbe le 28 

juin. 

L'équipe de sécurité liée à la municipalité compte désormais trois personnes : Luigi FIORITO, 

Cédric VALLOTTON et son nouvel adjoint David HENRY. 

Tension au CEP entre Maghrébins et Géorgiens.  

Il y a beaucoup d'enfants au CEP, ce qui affecte le travail des aumôniers ;  de plus, ceux-ci sont 

en effectif réduit depuis le départ à la retraite de Claude AMBLET et l'appui donné par Pierre-

Olivier HELLER au nouveau Centre de Boudry. 

 

- Du 5 décembre 
 

A cette séance nous apprenons le nouveau statut du Centre de Vallorbe (voir sous avant-propos, 

page 8). Dorénavant, dès le 1
er
 mars 2019, il ne s'appellera plus « CEP », mais « CFA » sans 

procédure. Les équipes de l'ORS et de la sécurité restent en place et la limite actuelle de 180 

requérants est maintenue. A l'heure actuelle, les requérants comptent 120 adultes plus une 

vingtaine d'enfants de 0 à 13 ans, ainsi que deux RMNA (requérants mineurs non accompagnés). 

Notre Atelier-enfants se tient dès lors deux fois par semaine, soit les mardis et mercredis matins, 

et ainsi décharge les aumôniers. Tout se passe très bien, les bénévoles sont ravies. 

Côté aumônerie : Dominique VOINÇON remplace Claude AMBLET et Pierre-Olivier HELLER 

revient à Vallorbe. Antoinette STEINER et Marie-Laure de PREUX continuent leur mandat. 

 

CCCA  (Confédération, Canton, Commune et ARAVOH)  

 

Trois séances présidées par M. COSTANTINI ont eu lieu.   

Séance du 14 mars 

Des négociations sont toujours en cours entre la Commune, le Canton et la Confédération 

concernant le statut exact du Centre de Vallorbe et le nombre de procédures qui s'y dérouleront 

éventuellement. 

 
 

Séance du 5 juillet 

Nous sommes invités par M. COSTANTINI à un repas dans les locaux de la municipalité, pour 

fêter la nouvelle situation du Centre de Vallorbe, annoncée à la conférence de presse du 28 juin 

2018.  

 

Séance du 28 novembre 

Nous informons les représentants du CCCA de notre projet de séances d'information, qui se 

tiendront au mois de mars 2019, début de l'application de la nouvelle loi. 

 

 
 

Relations extérieures 

 
Le 24 février, Etienne ROULET et moi-même nous rendons à Fribourg à la séance « Échanges 

Plateforme SCCFA ». Discussions des règlements qui impacteront la vie dans les CFA, dès le 

mois de mars 2019 date de l'application de la loi votée en 2016. 
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Cinquante personnes de la société civile représentant les divers groupes de bénévoles autour des 

Centres y participent :   
 

Côté organisation, sont représentés : 

 

 

-  Amnesty International 

-  Terre des Femmes (Berne) 

-  Commission nationale prévention de la torture (CNPT) 

-  LGBT, lesbiennes, gays, bisexuelles et transgenre 

 

On nous informe que : 

-  Le CFA avec procédures de Boudry est opérationnel depuis le 01.04.2018. 

-  Au Centre de test de Zürich (Juch), la procédure accélérée continue d'être utilisée.  

 

Le 17 mai, je me rends ¨ une r®union de personnes qui sôint®ressent ¨ lôouverture dôun lieu 

d'accueil pour les requérants qui seront placés à Giffers ; celle-ci a lieu chez Olivier 

FLECHTNER à Schmitten (FR). Nous leur communiquons nos acquis de 18 ans !  

 

 
 

Conclusion 

L'année prochaine, l'accueil que notre association offre aux résidants de passage à Vallorbe 

connaitra nombre de changements ; selon l'annonce faite par le SEM, un tiers des arrivants seront 

des réfugiés titulaires d'un permis B humanitaire, la plupart seront des familles vulnérables, ayant 

besoin de soins et de soutien.  

 

Par les modules d'information que nous préparons à l'intention de nos bénévoles et le dynamisme 

ambiant qui se précise, nous serons prêts à répondre aux besoins qui se présenteront avec une 

équipe toujours très motivée, dynamique et toujoursé b®n®vole. MERCI ¨ cette ®quipe 

formidable ! 

 

                                    Yvette FISHMAN, présidente 

 

 

                           
                                                           Notre local d'accueil 
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Accueil 

Cette ann®e les 60 b®n®voles sont l¨ et pr°ts ¨ sôengager ¨ fond, en d®pit des probl¯mes 

imm®diats, telles que la subite turbidit® de l'eau du robinet, et de perspectives dôavenir floues, 

notamment la nouvelle affectation du CEP en 2019. 

En début d'année, Line-Claude MAGNENAT nous laisse les « rennes » de l'accueil.  

C'est avec plaisir et enthousiasme que nous nous lançons dans l'aventure.  

Toutes deux nous remercions sincèrement Line-Claude pour tout ce qu'elle nous a transmis, pour 

son soutien indéfectible et pour son écoute.  

Activités diverses 

En avril, notre chaise « Sandaly » a pris forme. Pour répondre à une initiative communale, une 

chaise de nos locaux a été transformée en « îuvre dôart » pour représenter ARAVOH sur les 

bords de l'Orbe, à proximité de la Poste de Vallorbe. Plusieurs requérants et bénévoles ont pris 

plumes et pinceaux et côest dans plus de dix-huit langues que le mot BONJOUR a été écrit !  

                                                        
Chaise Sandaly 

En mai, Line-Claude MAGNENAT et Danilo GAY se rendent à un « speed meeting du 

bénévolat » au Sentier. Le but de cette manifestation est de présenter les associations sociales 

locales et de mettre en lien les personnes intéressées. 

En juin, notre Assemblée Générale a lieu le matin ; lôapr¯s-midi côest la traditionnelle F°te des 

requérants, de la musique et des jeux dôext®rieurs sont mis ¨ disposition et les requ®rants nous 

rejoignent. 

D¯s le mois de septembre, les b®n®voles de lôaccueil et dôInternet Corner (IC) travaillent 

ensemble les après-midis : lôacc¯s ¨ la salle dôInternet ®tant beaucoup moins demandé et pour 

des soucis de planning, nous avons quelque peu revu notre organisation.  
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Ce soutien mutuel a permis de mieux faire connaissance entre nous, et a facilit® lô®tablissement 

des plannings. 

Fin septembre nous nous retrouvons pour le souper des bénévoles, repas partagé fort 

sympathiquement dans nos locaux.  

A Noël, c'est accompagnés par des musiciens de Romainmôtier que nous avons chanté dans 

plusieurs langues et avons pu échanger de magnifiques moments de partages. 

Fréquentation de nos locaux 

Cette année, certains mois voient passer moins de monde à l'accueil et les contacts sont limités 

(beaucoup de personnes sur leur smartphone). 

Au mois d'octobre, nous voyons nos locaux à nouveau se remplir de migrants. Plus de familles 

avec des enfants, des personnes de tous âges, des nationalités différentes. Malgré le nom de 

« Mama Africa » donné à notre accueil et repris par tous les requérants, nous recevons beaucoup 

moins de personnes venant dôAfrique. La G®orgie est bien repr®sent®e, lôAfghanistan, et tant 

dôautres nationalit®s en recherche dôune place o½ sôinstaller pour vivre en paix.  

Une année avec beaucoup de questions quant à l'avenir du Centre et à la fréquentation de nos 

locaux par un nombre beaucoup moins élevé de requérants. Où allons-nous et comment bien 

faire ?  Ce qui nous a amené à quelques réflexions sur notre rôle mais jamais n'a entamé notre 

désir d'offrir cet accueil si précieux à tous celles et ceux qui désiraient venir passer du temps 

chez nous. 

 

                                                 
                                                       Surpris en plein jeu ! 

 

 


